





# Ahora que llueve...

Estamos en invierno y todos los días llueve. Debemos estar prevenidos y tener en el armario de los remedios unas cuantas DOLORINAS y un frasco de TABONUCO al GUAYACOL.

Que le cayó un gran aguacero y a la noche está resfriado, con tos, calentura y dolor de cabeza? Pues métese en la cama temprano, téngase un par de DOLORINAS y abriguese bien. DOLORINA quita el dolor de cabeza, baja la calentura, hace sudar a chorros y el resfriado se acaba. Y si a la tos lo molesta, pues con una cucharada de TABONUCO AL GUAYACOL se alivia y tranquiliza al momento.

**TOME DOLORINA Y DEJE DE SUFRIR!**  
**TOME TABONUCO Y DEJE DE TOSER!**

## CARIÑO SALUDO DE CUMPLEAÑOS DE UN AMIGUITO DE "LA TRIBUNA"



**CARLOS ALBERTO QUIROS SAENZ**

Con muchísimo cariño LA TRIBUNA lo saluda a Carlos Alberto Sáenz Quiros, deseándole un porvenir venturoso y feliz.

## Hambre, dolor desesperación,

sufrimientos, es enfermedades y lo que

## USTED PUEDE ALIVIAR

si compra, solamente,

## LOTERIA del ASILO CHAPUI

que sostiene a los enfermos del HOSPITAL y del ASILO —

Aliviando la miseria de los que sufren aplacamos nuestros propios padecimientos,

compre con generosidad

## LOTERIA del ASILO CHAPUI

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

**El Dr. Brenes Espinach - Master of D.S.C., D.D.S., Dentista y Especialista en Piorrea**  
**ABRIL Y CLINICA**

North Western University, Atlanta-Southern Dental College, Cook County, Walker-Read, Mayo Clinic, E. U. A. Recolección de la Policlínica del Dr. Medina de México 2 CUADRAS AL SUR DEL HOTEL COSTA RICA, FRENTE AL COSTADO COLEGIO SEMINARIO.  
**TELEFONO 1706**  
Rayos X, Ultra-violeta, Ionización, electro-coagulación.

# Mundo Social

LA BODA DE MAÑANA A BLUMBERG-UMANA



Señora MAYRA UMANA

Mañana a las cinco de la tarde en la Iglesia de la Misericordia se celebrará el matrimonio de los esposos Blumberg y Umana. Los novios son hijos de doña Celia y de don Daniel Blumberg con Esperanza Umana. Señora Umana es una de las damas más simpáticas y singulares de la bella novia que una adorna muchas virtudes y elementos de valía en los caminos del trabajo el joven que, a la vez, es un distinguido profesional. Los novios contrayentes se saldrán a radiar a los Estados Unidos de N. A. y serán acompañados por los siguientes señores: Don Guillermo Pradilla Jiménez y señora Nelly de Martí, por sí y en representación de Mrs. Col. Blumberg, residente en Nueva York; Doctor Guido Casola y señora Mary de Umana, por sí y en representación de Mr. y Mrs. Sam Blumberg residentes en Nueva York; Lic. Modesto Huete y señorita Flora Le Calles, por sí y en representación de Mr. y Mrs. Sell Blumberg residentes en Nueva York; Don José M. Umana y señora María de Pradilla Jiménez, por sí y en representación de Mr. y Mrs. George Blumberg residentes en Nueva York; Doctor Arturo Blanco Salas y señora Margarita de Cabezas, por sí y en representación de Mr. y Mrs. Bertl Turner residentes en Panamá; Mr. Ben Blumberg y señorita Blanca Umana, Profesor Rafael Cortés Chacón y señorita Profesora Victoria Garrón Orozco, por sí y en representación de Mr. y Mrs. Carlos Ramer residentes en Panamá; Doctor Edg. Cabezas y señora Argerie Martínez, por sí y en

representación de Mr. y Mrs. Shir Wainitz residentes en Panamá; Mr. Mayd Nessay y señora Juana Solano de Huelo, por sí y en representación de Mr. y Mrs. Sam Katch residentes en Colon; Mr. Jorge Semón y señora Flor Chavarría, por sí y en representación de Mr. y Mrs. William Pole residentes en Panamá; Profesor Herman Rodríguez y señora Avelina Solano de Cortés; Señor Rodrigo Jiménez y señora María Rivera, señor Rogelio Portocarrero Lacayo y señorita Eliza Ruiz, Señor Hugo Jiménez y señora Julia Villalón; Señor Robert Semer y señorita Ethel Solano Fernández, Señor Mario Umana Salas y señora Virginia Zetvela.

**CARMEN MARIA**

Con el nombre de Carmen María y como recuerdo al nombre de su tía, la inolvidable, dama doña Carmen de Bretón, se bautizará la primogénita de los jóvenes esposos don Hernán Morales, activo empleado del Ferrocarril del Pacífico y de su estimable señora doña Nanda Brullin de Morales. LA TRIBUNA les envía sus congratulaciones deseándole un cúmulo de dichas a la nueva amistad.

**CUMPLEAÑOS**



**LUISITO CARBALLO TREJOS**

Hoy celebra el aniversario de su natalicio el inteligente y querido amigo Luisito Carballo Trejos, hijo del Diputado don Luis Carballo y de su señora. En una fecha como esta vino el mundo el simpático "gullita" que pone la vida a un hogar y a la familia de LA TRIBUNA que Dios conduzca sus pasos por la senda del bien, de la suerte y de la felicidad, sin los crímenes ajenos nuestros en el día de su cumpleaños.

**Su Luna de Miel**  
Usted la pasará deliciosamente en el **HOTEL MARBELLA (BOCA DE BARRANCA)**  
El lugar más pintoresco, de la República.  
INFORMES AL TELEFONO 3114

## LO FELICITAMOS POR SU EDITORIAL DE HOY

Dice a nuestro Director el señor Subinspector de Hacienda de San Ramón, don Lidro Salazar, en telegrama que reproducimos: "Respecto al editorial de LA TRIBUNA de ayer, que ha sido objeto de vivos comentarios, hemos recibido un telegrama escrito pero ha sido suscrito por el señor Subinspector de Hacienda de San Ramón y en nombre del personal de aquella dependencia, telegrama que mucho agradecemos y que tenemos mucho gusto en reproducir."

**LIDRO SALAZAR**  
Sub Insp. de Hacienda

EVITE MOLESTIAS causadas por los polvos y cosméticos que usted usa: es, ornatos, los, piel, rozaje, etc. Use los insuperables productos.

## MARCELLE

(Anti-Alérgico; y diga adios a la ALERGIJA)

Pídale Farmacias López, Mariano Jiménez Juan B. Oriz Dist. Excl. CONTRERAS & CASTRO LTDA. — Teléfono 1897

## ¿Por que uso Sun Flame GLASBAKE? PUES POR 3 RAZONES



Insista en la marca Sun Flame Glasbake, el vidrio refractario al calor de calidad inmejorable. Cocinar a la moderna en la vajilla de vidrio refractario Glasbake, es gozar de: — Nuevas comodidades en la cocina, — Mayor belleza en la mesa, y, — Las mas exquisitas comidas, ya que preparadas en este cristal retienen mejor su sabor.



## DESDE NUESTRA LINEA FRONTERIZA RECORDAMOSLO...

(Viene de la pág. UNO) UN CABLEGRAMA — 18 de 1941.— A Ricardo Adolfo de la Guardia y Teodoro Picado, David—Su excelso abrazo desde línea fronteriza colma las apétes fraternidad.—R. A. Calderón Guardia. LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE Los municipios Joséfines del Partido Republicano Nacional y Vanguardia Popular, en compañía del gobernador de la provincia de San José don Manuel Rosendo, estuvieron a visitar en su residencia al ex-presidente Calderón Guardia. UNA DELEGACION DEL MAGISTERIO Una delegación del magisterio nacional, integrada por un grupo de distinguidas damas y caballeros, estuvo en horas de la tarde en la residencia del doctor Calderón Guardia para hacerle presente una vez más, en compañía con motivo de haberse dado fin al problema fronterizo entre Panamá y Costa Rica. CENTENARES DE TELEGRAMAS De casi todas las localidades del país recibió el ex presidente doctor Calderón Guardia centenares de mensajes telegráficos que se le felicitó con motivo de la firma del protocolo que fijó la demarcación de la línea de la frontera panameña.

# EL TONICO IDEAL NEURO FOSFATO ESKAY VITALIDAD APETITO

Delirante entusiasmo por asistir al grandioso baile de gala en Santo Domingo de Heredia con motivo de la Fiesta Patronal



Es indescribible el entusiasmo que ha despertado el grandioso baile de gala que se celebrará en la noche de la Fiesta Patronal en Santo Domingo de Heredia. El Centro de Amigos de Grecia la noche del próximo sábado a las nueve de la noche. Han aceptado el cargo de recibir a los señores Nicolás de Koper, Carmen de Rojas, Norita de Muñoz, Justa de Bolaños, Matina de Yego, Serritos Caristi, Mijoles Edith Isabel Vega, Margarita Badi de María Gracia, y también intervendrá el comité organizador los jóvenes don Enrique Araya, don José Manuel Aguilar, don Carlos M. Barquera, y don Luis Guillermo Bolaños. La fiesta del museo don Luis Barahona hará la delicia de los bailarines con un novedoso programa todo de música de él.

## Señorita ROSARIO ARIAS

En aquella fiesta de la armonía que se celebró en la Tribuna ofrecida a más que elegante homenaje.

## LA MEDICATURA DEL CANTON DE JIMENEZ

CON RESIDENCIA EN JUAN VIÑAS, SE ENCUENTRA VACANTE La Secretaria de Salubridad Pública y Protección Social solicita candidato para esa posición. Secretaria de Salubridad Pública. Setiembre 14, 1944.

## CANCION DE CUNA

El nacimiento de su hijo es momento es motivo de intensa alegría en el hogar de los jóvenes esposos don Fernando Herrera y doña María Ester Ocampo de Herrera. LA TRIBUNA les envía sus cariñosos mensajes de congratulación.

## CUMPLEAÑOS DE HOY

Hoy celebra su cumpleaños la linda muñeca Claudia María Bonilla Sánchez, hija del recordado joven don Guillermo Bonilla y de su bella señora esposa doña Claudia Sánchez de Bonilla. LA TRIBUNA le felicita cariñosamente.

## PARA PANAMA

Humberto a la hermana república de Panamá se dirige la escuadra de señoras Dora Barmata. LA TRIBUNA le desea un feliz viaje.

**Tan Refreshante**

En la piscina el agua le refresca "COCA-COLA" bien fría le refresca interiormente. Es la bebida que gusta a todos — tan sabrosa! —

Calidad de precio popular **0.25**

Embotellada Bajo Contrato Con The Coca-Cola Co., P. R. CIA. EMBOTELLADORA DE COSTA RICA, S. A. LA PATRIA MERECE TODO



# POSITIVO BALUARTE DE LA POLÍTICA DEL

# BUEN VECINO, FUE MISTER DES PORTES

## LA MUERTE DE MR. FAY ALLEN DES PORTES

Con verdadero sentimiento, entristecidos, hoy estas columnas al rendir fúnebre homenaje a la desaparición del señor Embajador de los Estados Unidos en nuestro país, Mr. Fay Allen Des Portes. La noticia de su muerte, que circuló en las primeras horas del domingo, sobrecogió todos los ánimos, sin excepción en cuanto a clases sociales se refiere, pues Mr. Des Portes no únicamente al término en las altas esferas diplomáticas, sino que también se hizo querer por el sentido pueblo de Costa Rica.



Persona de gran cultura y de una amplia inteligencia, fue un diplomático en el sentido moderno de la palabra. No tenía esa manera clásica propia de sus funciones, estilo rígido y protocolar, sino que, por el contrario, su gestión fue democrática desde todo punto de vista. Ostentando el cargo de Embajador, rango concedido por el Gobierno de los Estados Unidos y por primera vez a un ministro suyo en Costa Rica, uno de sus primeros pasos fue visitar la redacción de los periódicos, habiendo el mismo solicitado la entrevista. Este gesto le valió, desde el primer momento, la simpatía general, que se transformó luego en amistad fructífera. Y tenía que ser así, no solamente por su cultura y su inteligencia, sino como hijo que era de la gran democracia del Norte, democracia que hoy los Estados Unidos defienden y consolidan para los siglos venideros, y en los que, gracias a eso, vivirá una humanidad más feliz que la nuestra.

LA TRIBUNA tiene el profundo dolor de depositar hoy esta corona fúnebre sobre su tumba, y lo hace con honda emoción, ya que Mr. Des Portes, más que el embajador, fue el amigo de esta casa. Nuestras expresiones de pésame se extienden a los familiares del ilustre extinto a la muy honorable colonia norteamericana, al pueblo y al Gobierno de los EE. UU.

## REALIZO UNA OBRA POSITIVA DE ACERCAMIENTO ENTRE SU PATRIA Y LOS PAISES LATINOAMERICANOS, CUYOS PROBLEMAS CONOCIA AMPLIAMENTE

Inició su carrera diplomática en 1936 en que fue nombrado Ministro americano en Bolivia, después de una brillante labor parlamentaria como diputado y senador por el estado de North Carolina.

## OFRECIE "LA TRIBUNA" A GRANDES RASGOS. LA BIOGRAFIA DEL EXINTO EMBAJADOR AMERICANO ANTE NUESTRO GOBIERNO, MR. FAY ALLEN DES PORTES, FALLECIDO EL DOMINGO 17 DE LOS CORRIENTES EN EL HOSPITAL GORGAS DE PANAMA

Fay Allen Des Portes nació en Winnsboro, Caro, lina del Sur, el 16 de Junio de 1890. Fue hijo de Ulysee G. Des Portes y de Mr. Sara Wolfe de Des Portes, habiendo cursado sus estudios en el Colegio de Clemson y en el Colegio del Estado de North Carolina, casando el 14 de Setiembre de 1914 con Miss Elsie Lyles, siendo sus hijos Bernard Baruch y Fay Allen.

La carrera pública de Mr. Des Portes fue interesante. Terminados sus estudios universitarios, es postulado en 1925 como Representante por Carolina del Sur al Congreso de los Estados Unidos, tomando asiento en su curul en 1926, permaneciendo durante esa legislatura y las de los años 1927 y 1928, en que fue electo Senador permaneciendo desde 1928 hasta 1936. Su labor parlamentaria fue notable. Sus triunfos en el Senado le abrieron las puertas de la carrera diplomática más tarde. En efecto. Ese mismo año de 1936 fue nombrado Ministro Americano en Bolivia. Luego pasó con igual investidura a Guatemala. En Mayo fue elevado al rango de embajador en Costa Rica; presentó el día 20 de Mayo sus credenciales ante nuestra Cancillería. En Mayo de 1944 fue acreditado como Embajador en Misión Especial en asocio de Mr. Braden, a la transmisión de Poderes.

Como miembro del Partido Demócrata, Mr. Des Portes participó como Delegado del Estado de que era oriundo, en varias convenciones, especialmente en 1932. El año anterior, había figurado como Delegado del Estado a las Conferencias de Gobierno verificadas en Washington. Fue Presidente de la Convención Regional de Radio para Centro América, Panamá y Canal Zone, en 1938.

Fue Mr. Des Portes miembro destacado del Partido Demócrata. Perteneció a la Iglesia Episcopal, habiendo sido miembro del Consejo Ejecutivo y del Comité Financiero de la Diócesis de Sur Carolina.

La seria dolencia que le vino aquejando fué recordado diplomático, provocó su traslado al Hospital Gorgas de Panamá, donde falleció el domingo 17 del corriente.

Mr. Des Portes realizó una obra positiva de acercamiento entre su patria y los países latinoamericanos, cuyos problemas conocía ampliamente. Fue el uno de los positivos baluartes de la política del Buen Vecino.

## GANADEROS: Recibimos nuevamente GARRAPATICIDA

Es un producto Sherwin Williams.

JOHN M. KEITH y C. S. A. Distribuidores.

¡NOT mejor que nunca, Campesino! ¡COCOMALT para el niño! ENERGIA, más VITALIDAD y FUERZA, FORTIFICADO con Vitamina A, Vitamina B-1 y Vitamina C. ¡Coca Cola, bebida de salud PARA CHICOS Y GRANDES!

LA LATA REPRESENTA LA LATA REPRESENTA LA LATA REPRESENTA

## LA HISTORIA DEL APRISMO NO SE PUEDE ENJUICIAR HOY POR LO QUE SU LIDER DIJO E HIZO PUBLICO HACE VARIOS AÑOS

La realidad de los hechos ha venido a demostrar después que el dicho partido, estructurado sobre las famosas "cédulas" típicamente comunistas, respondía en esencia a esa ideología.

Farsa y mentira fue la estrategia de entonces, como es la de ahora, cuando vesánica y antipatrióticamente Jose Haya de la Torre, desde el "Times" de Londres, se hizo portavoz de los deseos de la embajada de España en Lima, hereje inaudita atribuida a su propia tierra y plenamente acusadora de un espíritu en extrema degradación moral.

Dicha repugnante afirmación serviría más tarde a otros períodos de las campañas para hacer creer tal como las mentiras de ayer les sirven en el presente a su propósito de notoriedad y a su afán de sensacionalismo, sin parar mientes en el autor, repudiable ya por el hecho de alinear a su Patria.

Fue táctica muy oscuridad del aprismo y de su jefe apelar al "camouflage" para disfrazar la verdadera ideología de su partido identificado con las directivas del Comintern.

La legación del Perú hace las interiores manifestaciones a propósito de una publicación.

La Legación del Perú se ve el caso de insistir en que no afecta la realidad del orden político de su país, de respeto y ejercicio de los más amplios derechos democráticos, que una publicación aparecida el domingo último en un diario matutino.

Así fue también, como el año 1936, agitación ese procedimiento de engaño, y virando al otro extremo, presentó el Alma Jureta, la revista revolucionaria, la candidatura presidencial del doctor don Luis Antonio Egiguren, portavoz del más ruidoso y ahumado conservadorismo, como medio de "capturar el poder" del que se fía de un origen más noble, Copepica e hilarante literatura, se hizo entonces sobre la burocracia húngara en los populares círculos limeños.

No es la Legación del Perú que se comprometa en su contradicción la actitud del artículo que trata de rebatir, pero que envía más tarde el "centro" con sus parodias, cuando se le acepta que en determinadas materias existen grupos que descubren su filiación comunista no tales o cuales nominaciones, entre los que se encuentra el "centro" del Perú, a tales y en sus palabras de Haya de la Torre respecto a su antipatriótico dicho, en 1940, no puede de

representación diplomática que el que tiene por nombre el "Alianza Popular Revolucionaria AMERICANA" (aprismo) una entidad INTERNACIONAL que fue el artículo 33 de la Constitución peruana reza de la siguiente manera: "El Estado no reconoce la existencia legal de los partidos, políticos de organización internacional, los que por consiguiente no pueden desempeñar ninguna función política."

Por lo demás, la historia del aprismo no se puede enjuiciar hoy por lo que su líder dijo e hizo ni por lo que hizo varios años; la realidad de los hechos ha venido a demostrar después que el dicho partido, estructurado a base de las famosas "cédulas" típicamente comunistas, respondía en esencia a esa la de ahora, cuando vesánica y antipatrióticamente Jose Haya de la Torre, desde el "Times" de Londres, se hizo portavoz de los deseos de la embajada de España en Lima, hereje inaudita atribuida a su propia tierra y plenamente acusadora de un espíritu en extrema degradación moral, ítem más, formulada en instantes en que la república contaba con sus múltiples y ricos recursos a la lucha por la libertad y en que demostraba su acuerdo nacionalismo ha afrontado los sacrificios ingentes de mantener en pie de guerra a numerosas fuerzas — ERECHUSIVAMENTE PERUANAS, vigi las, como las de don Antonio Miró Quesada, director del diario EL COMERCIO de Lima, órgano de la izquierda, y de su dignísimo esposa húngara y pro de la sociedad limeña, modelo de matronas, señora doña Amalia Laos de Miró Quesada, vilmente asesinado a pistola el 15 de mayo de 1938, en la Plaza San Martín de la capital del Perú por mano del apátrida Steve Lofort. San José, 16 de Setiembre 1944.

## UN FRATERAL ABRAZO AL PUEBLO DE COSTA RICA EN NOMBRE DEL PUEBLO AVILA CAMACHO Y DEL PUEBLO DE MEXICO

EL DESTINO TAN COMUN A NUESTRAS DOS PATRIAS, QUISO QUE CELEBRÁRAMOS AL UNIÓN DEL ANIVERSARIO DE LA INDEPENDENCIA DE COSTA RICA Y MEXICO, DIJO EL SEÑOR EMBAJADOR DE MEXICO, LICENCIADO CORDOVA, EN UN HERMOSO DISCURSO PRONUNCIADO AYER.

Para los mexicanos, Costa Rica es una segunda patria y nos sentimos unidos a esta bella tierra en sus momentos de alegría y en sus vicisitudes.

Al medio día de ayer tuvo lugar, en el Templo de la Misericordia Nacional y la famosa catedral Mercedes Ciriza que deliró a la jar de ser tallarino un partido que tiene por lema "SOLO el aprismo salvará al Perú" — que ha dado origen al acróstico "Seasp" que con breves acuñados en alto es del título aprista, por rodia a la inversa del "Heil Hitler" — formula excluyente de todas las demás ideologías, aplica ya en sistema y prosocionismo de Gestapo contra personas y días, como los de don Antonio Miró Quesada, director del diario EL COMERCIO de Lima, órgano de la izquierda, y de su dignísima esposa húngara y pro de la sociedad limeña, modelo de matronas, señora doña Amalia Laos de Miró Quesada, vilmente asesinado a pistola el 15 de mayo de 1938, en la Plaza San Martín de la capital del Perú por mano del apátrida Steve Lofort. San José, 16 de Setiembre 1944.

PRECUNTE A MUCHOS QUE FUMABAN CIGARRILLOS IMPORTADOS POR QUE HUMAN AHORA TURBIDAMENTE

## UN BELLO DISCURSO DEL EMBAJADOR MEXICANO LIC. CORDOVA

El señor embajador de México licenciado Córdova hizo uso de la palabra y su presencia en la tribuna fue recibida por el público con una cariñosa ovación pues el gentil representante de la nación mexicana goza en nuestro país de grandes simpatías, debido a su actuación acertada que le ha granjeado el cariño y el respeto de los costarricenses. Ofrecimos a continuación una sucinta reconstrucción de las palabras del señor Córdova.

—Quiso el destino tan común a nuestras dos patrias, que el año de 1938, en la Plaza San Martín de la capital del Perú por mano del apátrida Steve Lofort. San José, 16 de Setiembre 1944.

## FORMACION DE UNA SEGUNDA COOPERATIVA EN GRECIA

PARA LA EXPLOTACION DE LAS FINCAS CASERAS DEL PUEBLO DE LOS MIEBAYS

Se podrá que se suspenda el remate y también se gestionará apoyo con el Banco Nacional de Costa Rica. — El domingo se celebrará en Grecia una reunión de agricultores para la formación de esa cooperativa.

Se celebrará el próximo domingo en la ciudad de Grecia una reunión de agricultores de los diversos distritos de ese cantón con el objeto de tratar de un importante asunto.

Tristemente se nos ha informado, de proponer la organización de la segunda cooperativa para la explotación de las fincas caseras Poró, de Niehaus.

Estas fincas han sido sacadas a remate con un valor calculado en un millón de colones. Se trata de gestionar de que el remate sea auspiciado con el objeto de financiar la adquisición de esas propiedades y formar la cooperativa.

También se acordará en esa asamblea gestionar con el Banco Nacional de Costa Rica una ayuda económica para lograr la financiación de la refinería cooperativa.

El asunto del ex-diputado D. José Manuel Parilla, entusiasta agricultor, había planteado la gestión en entrevista que tuvo ayer con el gerente del Banco Nacional don Julio Peña.

Después el señor Parilla al señor Peña las ventajas que derivarían de la industria de la caña y, consecuentemente la del azúcar.

Existe el propósito, además, de establecer filiales de la estación de Grecia en San Pedro de Poás y otras zonas productoras, para que el mayor número de productores se beneficie.

El asunto del ex-diputado pronunciado por el consejo nacional de agricultores, para disponer la forma en que habrá de llevar a cabo sus actividades la estación de Grecia y sus filiales.





# No hay hora tan segura como la hora de la victoria

Unicos Distribuidores:  
**JOYERIA y RELOJERIA**  
Scriba y González

**SEÑOR GANADERO:**  
*No se deje engañar!*  
PARA MANTENER SUS ANIMALES SANOS



**FRESCOSAL**  
FARMACIA

PARA SUS GANADOS SALUD

Sus vacaciones páselas en el  
**HOTEL MARBELLA** (BOCA DE CHARRANGO)

donde todo es confort y bienestar.  
PIDA INFORMES AL TELEFONO 2144

HITLER Y SUS SEÑORALES SE PREPARAN PARA LA FUGA...  
NUEVA YORK, 18 UP. — La oficina de información de guerra dice que el diario 'Tribüne' de Estocolmo anunció que diez aviones Messerschmitt cien-

Mejore el Sabor de sus comidas cocinando con **ACEITE "VENCEDOR"**



ANTONSCU, EX - PREMIER RUMANO, DESEÑA POR LOS RUSOS...  
LONDRES, 18 UP. — Raroj Mosca dice que el ex dictador rumano Antonscu, el ex minis-

**SORTEO EXTRAORDINARIO BONOS CASAS BARATAS**

El 22 de los corrientes se procederá en las oficinas del Departamento Hipotecario del Banco Nacional de Costa Rica, a efectuar el PRIMER SORTEO EXTRAORDINARIO de "Bonos Casas Baratas 1944-1949", por valor de € 20.000 (veinte mil colones) con sus respectivos intereses. Al mismo tiempo se efectuará el segundo sorteo ordinario por valor de € 40.000 (cuarenta mil colones) y sus intereses.

**DATOS GENERALES:** monto emisión ochocientos cuarenta mil colones; garantía: tres cuartas partes impuesto territorial de San José. Ley 14 de agosto 1942. Interés: 6% anual; plazo total de redención: cinco años tres meses; amortizaciones trimestrales de cuarenta mil colones más los intereses.

**JUNTA NACIONAL DE LA HABITACION**

**QUARTER GENERAL DEL PRIMER EJERCITO, 18 UP.** — Los norteamericanos están ahora en una situación de tomar Angi-grin en cualquier momento pero la importancia de la ciudad

**Promio Viernes: CANTINFLAS, en: "GRAN HOTEL" RAVENTOS**

A las 7 y 9 - Entrada . . . . . C 0.90

La Dis. "RIOS", presenta otra de las grandes películas rusas, que han venido a demostrar en la pantalla de lo que es capaz este gran pueblo soviético!

La vida de un muchacho que sólo soñó con ser un gran militar, y que con sacrificio y amor a la patria se convirtió en el más temible general!  
Nikolai Kruchkov y Anna Smirnova, en:  
**MUCHACHO DE NUESTRO PUEBLO**

**CAPITOLIO AMERICA**

A las 7 y 9 . . . . . 0.70  
Negrete, en:  
CUANDO QUIERE UN MEXICANO Y UNA NOCHE

**ADELA CASTRO**

A las 7 y 9 . . . . . 0.55  
Ida Lupino, en:  
CULOS, ENVIDIA Y PASION

**LA VENGANZA DE TARZAN**  
con Eleanor Hoim

**MAC ARTHUR DIRIGIRA LA INVASION DE LAS FILIPINAS - ASI.**  
VIENE de la pag. 7  
Los aviones de combate siete semanas para vencer a Alemania y a quien que la guerra europea haya terminado para el mes de noviembre, fecha en que finalmente se consuma la victoria. En las últimas semanas de buen tiempo antes de que comencen las primeras lluvias se venía el invierno, pero tales obstáculos así y todo suelen no significar necesariamente un retraso en el avance aliado dentro de Alemania. En realidad el principal inconveniente no la constituyen ni las municiones y abastecimientos en que sus aviones influyen corrientes meteorológicas en el verano grado. Pero tanto británicos y norteamericanos como rusos han demostrado que pueden luchar en cualquier clase de tiempo si tienen equipo y aprovisionamientos adecuados los británicos en el desierto iraquí e Italia, los norteamericanos al cruzar los pantanos en la península de Iwo Jima, y los rusos en las montañas y en los ríos helados de Siberia.

**ESTABLECIERON ENLACE EL EJERCITO QUE DESOBEYO EN HOLANDA Y EL QUINTO BRITANICO**  
LONDRES, 18 UP. — La batalla del sur de Holanda precipitosa hacia una rápida decisión esta noche. Los británicos de Eindhoven con dirección al norte y el ejército británico, mientras tanto, se los ataques del primer ejército estadounidense hacia la línea Siefred Tropas de infantería fueron reforzadas por unidades aéreas de abastecimientos y establecieron contacto con patrulla blindada británica que avanzaba hacia Eindhoven. El avance de los elementos blindados de los aliados en el canal de Escalda hacia Eindhoven encontró el lunes sólo un pequeño número de soldados alemanes. El segundo ejército tiene tres escadras de puente sobre el Escalda la primera al norte de Gendel, la segunda al norte de Hechtel lo cual constituye un punto crítico para el avance hacia el norte. Los alemanes, dice el reporte al parecer de la insubordinación de la línea de Siefred por lo cual cesaron sus contraataques en la cabeza de puente de Ghent y comenzaron a retirarse al velocidad que las patrullas blindadas perdieron contacto con ellos.

**UN MILLON DE RUSOS SE LANZAN SOBRE LOS ESTADOS BALTICOS**  
LONDRES, 18 UP. — Cerca de un millón de rusos han entrado sobre un frente de doscientos sesenta kilómetros en territorio lituanes y estonian en un ataque final para eliminar a los alemanes de los estados bálticos y según informaciones dadas esta noche por Berlín la situación es crítica. La lucha en la zona del Báltico sobrepasa a las demás acciones en el frente este de la campaña nazis. Los germanos agregan que los rusos tienen tres grupos de ejército en la zona de batalla del Báltico. Los ataques principales rusos fueron lanzados cerca de Biala y Minsk en territorio de Polonia. También concuerdan las informaciones en señalar que la lucha en Varsovia es intensa. Un comunicado del Partido Bolshé de los guerrilleros que se encuentran en la mayor parte de la Vistula los sitúan en los suburbios de Varsovia.

**SE DESMORONA RAPIDAMENTE LA MURALLA DE HITLER**  
CUARTER GENERAL DE LA FUERZA AEREA DE LOS ESTADOS UNIDOS, 18 UP. — Por Philip Ault. — Tres meses atrás, aliados en una extensión de cuarenta y cinco kilómetros libararon refuerzos y sus aviones al ejército aéreo bajo el mando del general Brewer que avanza en abanico a través de Holanda en determinada dirección de convertir la línea Siefred en ruta abierta hacia Berlín. Despatches procedentes del frente dicen que los alemanes hoy día de los invasores aéreos, aliados evacuado al menos tres ciudades y aldeas holandesas. Un vuelo de seguridad escondo aun al mundo entero los detalles de los desmoronamientos en Holanda los cuales evidentemente los alemanes no han podido evitar para utilizar los en la defensa del noroeste de Alemania. Tropas veteranas alemanas traídas del frente ruso contraatacaban al extremo de la brecha del primer ejército norteamericano a través de la línea Siefred al norte de Aquisgran pero los norteamericanos, a través de la línea Siefred absorbi-

**POLVOS FACIALES LAPICES LABIALES. GELATOS Cremas - Lecciones**  
Cidales, Farmacia López — Mariano Jiménez — J. B. Ortiz  
Dist: Excl. CONTRERAS & CASTRO LIDA — Teléfono 1897

**MARCELLE ANTI ALERGICOS**  
de avión de caza alemán se encuentra actualmente en acción. Trátase de un aparato misterioso conocido como avión de velocidad impusado por cohetes.

**UN NUEVO TIPO DE AVION LANZAN LOS ALEMANES A LA LUCHA**  
CUARTER GENERAL DEL EJERCITO EN FRANCIA, 18 UP. — Un nuevo tipo de avión de caza alemán se encuentra actualmente en acción. Trátase de un aparato misterioso conocido como avión de velocidad impusado por cohetes.

Mañana en el RAVENTOS a las 7 y 9 p. m.  
**A PETICION CLAMOROSA!!**  
Las dos últimas funciones como homenaje y despedida de la eximia cantante mexicana

**Concedes Caraga**  
(La Soprano de Mexico)

EN UN LUCIDO Y SELECTO REPERTORIO DE CANCIONES INTERNACIONALES Y MEXICANAS  
Además: Exhibición de algunas extras de cine.

DOS FUNCIONES A PRECIOS POPULARES . . . C 1.05  
Esté atento y vea el programa de mañana.

con el impacto finalmente sin ser permitidos avanzar aunque los alemanes reforzaron a las fuerzas norteamericanas a tres kilómetros del sector de Luxemburgo. Antes de arrebatarles nuevamente las ganancias el segundo ejército británico bajo el mando del general Dempsey cruzó la frontera holandesa en un avance general tras dos semanas de paralización relativa. Fuerzas blindadas avanzaron desde la cabeza de puente del Groot en la margen este del canal Escalda rumbo a Eindhoven. Los británicos avanzan hacia el norte procurando el enlace con el ejército que estaba a la noche del sábado a 11 kilómetros del centro de Holanda. Los alemanes afirman que las tropas de infantería aéreas fueron lanzadas en la zona de Eindhoven el domingo y el informe es verdadero significa que estos dos ejércitos están a menos de 16 kilómetros de separación. Informes que el ejército alemán ha progresado exitosamente. Poderosa presión de aviones de combate hombres y material en Holanda. Todo el ejército de infantería está cubierto hoy de tropas aéreas en misión de refuerzo. Miles de bombas se están caer alimentos, municiones y combustibles en pequeñas para caer a las ciudades. Los pilotos superan hoy menos peligro del fuego antiaéreo a causa de las operaciones logradas por el ejército aéreo sobre posiciones alemanas. Tropas que los pesados llevados a Holanda hoy aboró de planeadores mientras bombarderos fueron misioneros de aviones de combate. Anunciado que el ejército alemán se retiró bajo el mando del general Frederick Browning, delegado de Breton. Browning decidió venir en Holanda en planeadores. Revisados los informes mil aviones de todos los tipos tomaron parte en la invasión aérea de Aquisgran. Oficialmente calificándose de ligeros, las bajas sufridas. Los nazis informan que el ejército alemán en la zona de Eindhoven, Tilburg, Nijmegen y llegó hacia las margenes septentrionales de Rin. Oficialmente se trata de la línea Siefred. Unos aviones caza de los aliados no los liberators y tres cazadores transportaron refuerzos a Holanda. También hicieron fuego sobre instalaciones alemanas. — Una formación de Mustangs interceptó a sesenta aviones alemanes que trataban de romper la formación de un tren de suministroes. Holanda sufrió pérdidas al menos 27 con perdida de 2. Aun es demasiado temprano para decir si hay o no peligro para los invasores. Precisa observar el cumplimiento de las fuerzas aéreas de Alemania. Los nazis lanzaron una serie de contraataques a todo lo largo del frente sobre su propio suelo. Los contraataques al este de Aquisgran ha perdido velocidad en una zona de 30 kilómetros al norte de Tolberg. Un contraataque en la zona de Luxemburgo hizo retroceder a los norteamericanos tres kilómetros pero el terreno perdió fue recuperado durante la noche.

**EISENHOWER, GOBERNADOR MILITAR DE LAS ZONAS ALEMANAS LIBERADAS**  
DONDRES, 18 UP. — En su mensaje de Eisenhower transmitido hoy por radiodifusión norteamericana a Europa anunció a los alemanes que el ejército de liberators militar en las zonas que ocupen los aliados en el oeste y el sur de Francia y que el ejército primario del gobierno militar aliado será la destrucción del nazismo. A causa de la ola de terror desatada por la gesta po en todo el territorio alemán con el propósito deliberado de eliminar a los dirigidos opositores en potencia así como a los diez millones de civiles bien informados consideran al pueblo, terrorizado que sabe que está vencido. — Ha sido este el primer anuncio al pueblo alemán de que Eisenhower tendrá sobre él la suprema autoridad ejecutiva, legislativa y judicial. Despatches del frente dan cuenta de que ya han alcanzado aviones del comando su primer aliado en poblaciones alemanas conquistadas y por lo tanto presumes en Roetgen, Echternach, Volckdorf y otras localidades ocupadas están fijándose ahora cartas con el mensaje de Eisenhower a las partes principales del mismo y que hárase lo propio en breve en Aquisgran y otros puntos. Diez ejércitos de un gobierno militar aliado en la zona bajo mi jurisdicción, parace que en territorio ocupado de Alemania la suprema autoridad ejecutiva, legislativa y judicial que me ha conferido como comandante supremo de la fuerza, expe dicionaria aliada de como gobernador. 25 formación invasoras del gobierno militar aliado en el curso de las operaciones militares será asegurar las líneas de comunicaciones de los ejércitos e líneas y suministrar en las zonas ocupadas de Alemania. El objetivo que pueda evitar la rápida

conclusión de la guerra. Simultáneamente el gobierno militar aliado iniciará la tarea de destruir al nacionalsocialismo. Se parará de cargo responsables a todos los miembros del partido nazi y a S. y otros que hayan desempeñado parte importante en el régimen nacionalsocialista. Este procedimiento del gobierno militar aliado, como está necesario hasta el nazismo sea desbarajado y los alemanes muestran inclinación a gobernarse como comunidad política militar aliada de cada zona.

**PARA LA ADMINISTRACION CIVIL**  
Para la administración civil alemana para la organización de la misma suprema en Berlín ha se mencionado los nombres de Elgrowitz, Alesker y Justitz. Gregory Zhukov chiboceno a Ha rod MacLellan y Andes Vahndel como consejeros civiles. La comisión coordinará el gobierno en lo posible durante todos los meses o más, como está necesario hasta el nazismo sea desbarajado y los alemanes muestran inclinación a gobernarse como comunidad política militar aliada de cada zona.

**PROXIMO DOMINGO, PALACE "LOCO POR ELLAS" POR MICKEY ROONEY**  
HOY, MARTES, 19 DE SEPTIEMBRE  
**PALACE**  
A LAS 3, 7 Y 8.45 ENTRADA 0.90

La más intensa de las aventuras de **Boston Blackie!** El más fiero capítulo del misterioso Hombre de las Sombras!

1.—REVISTA  
2.—Estreno de EXTRA.  
3.—Estreno de martes sensacional!

COLUMBIA presenta al astro:  
**Chester Morris, con Adele Mara y Richard Lane** en el tremendo y escalofriante éxito:  
**VENGANZA POR MANO AJENA**

No deje de ver esta nueva aventura del más terrible personaje de la pantalla! Dos horas de emociones y sorpresas. El drama que crujía y fascinaba por la fuerza terrible de su trama!

**ALIAS BOSTON BLACKIE**

VARIEDADES MÓD ERNO  
A las 3, 7 y 8.45 . . . . . 1.05  
Ramón Armengod  
Cruz Vargas, en:  
**HOTEL DE VERANO BRUJA**

**IDEAL LIBANO KEITH**  
A las 7-8.45 A las 8.45 A las 6.30-8  
Entrada . 0.40 Entrada . 0.55 Entrada . 0.60  
Michel Morgan Beto de Fontenay  
**LA CITA MARIDO POR ACCIDENTE SAN FRANCISCO DE ASIS**

Pronto, MADAME CURIE, la maravilla del año, 7 días en el PALACE